



## Ciudad de Sunnyvale

### Aviso y Agenda

### Comisión de Relaciones Humanas

---

Jueves, 9 de octubre 2025

7:00 PM

En línea y en la Sala de Conferencias  
Redwood, Ayuntamiento, 456 W. Olive  
Ave., Sunnyvale, CA 94086

---

**Enlace para la reunión en línea: <https://sunnyvale-ca-gov.zoom.us/j/89619169146>**

### Participación Pública

Consulte al final de la agenda para información sobre:

- Opciones de participación pública
- Acceso a idiomas y traducción
- Aviso de accesibilidad/Acta de Estadounidenses con Discapacidades (ADA)
- Avisos legales

### **7:00 PM - REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE RELACIONES HUMANAS**

#### **LLAMADA AL ORDEN**

Llamado al orden en la Sala de Conferencias Redwood.

#### **SALUDO A LA BANDERA**

#### **LLAMADA DE ASISTENCIA**

#### **PRESENTACIÓN**

- A     [25-0983](#)     Descripción general del Programa de Bienestar LGBTQ y sus servicios

#### **COMUNICACIONES ORALES**

Antes de abrir los comentarios públicos durante las Comunicaciones Orales, el Presidente puede determinar que no es práctico incluir comentarios públicos remotos para garantizar la puntualidad y el orden de la reunión.

Las Comunicaciones Orales son la oportunidad para que el público se dirija a la Comisión de Relaciones Humanas sobre temas no listados en la agenda. Está limitado a 15 minutos, con un máximo de tres minutos por orador (una aparición por orador). Tenga en cuenta que el Acta Brown no permite que la Comisión tome medidas sobre un tema que no esté listado en la agenda. Para dirigirse a la Comisión, consulte el aviso al final de esta agenda.

### **CALENDARIO DE CONSENTIMIENTO**

Todos los asuntos enumerados en el calendario de consentimiento serán aprobados mediante una sola moción, a menos que un comisionado o el público soliciten su discusión. Para dirigirse a la Comisión, consulte el aviso al final de esta agenda.

1.A [25-0984](#) Aprobar las Actas de la Reunión de las Comisión de Relaciones Humanas del 11 de septiembre de 2025.

**Recomendación:** Aprobar las Actas de la Reunión de las Comisión de Relaciones Humanas del 11 de septiembre de 2025 tal como se presentan.

### **AUDIENCIAS PÚBLICAS/NEGOCIOS GENERALES**

Para hablar sobre un tema de audiencia pública/negocios generales, consulte el aviso al final de esta agenda. Cada orador está limitado a tres minutos.

2 [25-0985](#) Actualización de la Evaluación de Necesidades de la Comunidad

3 [25-0986](#) Discusión del Borrador del Plan de Trabajo 2026

### **INFORMES / TEMAS SOLO PARA INFORMACIÓN**

[25-0992](#) Comisión de Relaciones Humanas Temas de Estudio Propuestas, Año Calendario: 2026

### **ARTÍCULOS NO INCLUIDOS EN LA AGENDA Y COMENTARIOS**

-Comentarios de los Comisionados

-Comentarios del Personal

### **LEVANTAMIENTO DE LA SESIÓN**

## Opciones de Participación Pública

### **Comentarios públicos en persona:**

Puede proporcionar comentarios públicos completando una tarjeta de orador (opcional) y entregándola al Secretario de Actas.

### **Participación en línea:**

Los miembros del público también pueden asistir en línea. Sin embargo, la Ciudad no puede garantizar acceso ininterrumpido a la tecnología en línea. Pueden ocurrir dificultades técnicas. A menos que lo requiera el Acta Ralph M. Brown, la reunión continuará incluso si las dificultades técnicas impiden la participación en línea.

El Presidente puede determinar que no es práctico incluir comentarios públicos remotos durante las Comunicaciones Orales.

### **Comentarios públicos en línea:**

Para proporcionar comentarios de audio, conéctese a la reunión en línea o por teléfono. Use la función "Levantar la mano" para solicitar hablar (\*9 en un teléfono):

Enlace para la reunión en línea: <https://sunnyvale-ca-gov.zoom.us/j/89619169146>

Número de teléfono para la reunión: 833-548-0276 | ID de reunión: 896 1916 9146  
(\*9 para solicitar hablar | \*6 para silenciar/activar el sonido)

Vea la reunión de la Comisión de Relaciones Humanas en:

<http://youtube.com/SunnyvaleMeetings>

### **Comentarios públicos por escrito:**

Envíe sus comentarios por correo electrónico a la Comisión de Relaciones Humanas a más tardar 4 horas antes de la reunión a [HRC@sunnyvale.ca.gov](mailto:HRC@sunnyvale.ca.gov). También puede enviar comentarios por correo o entregarlos en persona a:

City Clerk, 456 W. Olive Ave., Sunnyvale, CA 9408

**Revisión Pública de los Temas:**

Puede consultar los informes de la comisión en el sitio web de la Ciudad en [sunnyvale.ca.gov](http://sunnyvale.ca.gov). También puede revisar los informes en persona en la recepción del Ayuntamiento, 456 W. Olive Avenue, durante el horario laboral normal. Cualquier otro documento distribuido a los miembros de la Comisión de Relaciones Humanas relacionado con un tema en sesión abierta de esta agenda está disponible en la Sala de Conferencias Redwood durante la noche de la reunión de la Comisión.

Para preguntas, comuníquese con Celena Ruiz al 408-730-7904 o [cruiz@sunnyvale.ca.gov](mailto:cruiz@sunnyvale.ca.gov).

**¿Planeando una presentación para una reunión de la Comisión de Relaciones Humanas?**

Visita: <http://Sunnyvale.ca.gov/PublicComments>

**¿Planea proporcionar materiales a la Comisión?**

Por favor, entregue 12 copias de sus materiales a la Comisión de Relaciones Humanas.

**Español y Chino, Simplificado**

*Para acceder a la traducción escrita y en audio durante la reunión, haga clic en el siguiente enlace:  
Seleccione su idioma y haga clic en "Attend"  
Use sus auriculares/audífonos para escuchar el audio o leer la transcripción en el dispositivo.*

如需在会议期间使用文字和语音翻译，请点击以下链接：

选择语言并点击“参加”

使用手机耳机收听音频，或阅读设备上的文字记录。

**Enlace de Traducción:** <https://bit.ly/HCQX-0562>

**Tradicional Aviso de Accesibilidad/Acta de Estadounidenses con Discapacidades (ADA)**

De acuerdo con el Acta de Estadounidenses con Discapacidades (ADA), la Ciudad hará arreglos razonables para garantizar la accesibilidad a esta reunión. Si necesita asistencia

especial, comuníquese con la Ciudad al menos 48 horas antes de la reunión. Contacte a Celena Ruiz al 408-730-7904 o [cruiz@sunnyvale.ca.gov](mailto:cruiz@sunnyvale.ca.gov) (28 CFR 35.160 (b) (1)).

### **AVISOS LEGALES**

TOME NOTA que si presenta una demanda impugnando cualquier decisión final sobre un tema de audiencia pública listado en esta agenda, los temas en la demanda pueden limitarse a los temas planteados en la audiencia pública o presentados por escrito a la Ciudad antes o durante la audiencia pública.



Sunnyvale

# Ciudad de Sunnyvale

## PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA

---

**25-0983**

**Fecha del orden del día: 09/10/2025**

---

**SUJETO**

Descripción general del Programa de Bienestar LGBTQ y sus servicios



Sunnyvale

# Ciudad de Sunnyvale

## PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA

---

**25-0984**

**Fecha del orden del día: 09/10/2025**

---

### **SUJETO**

Aprobar las Actas de la Reunión de la Comisión de Relaciones Humanas del 11 de septiembre de 2025

### **RECOMENDACIÓN**

Aprobar las Actas de la Reunión de la Comisión de Relaciones Humanas del 11 de septiembre de 2025 como se presentaron.



## Actas de la Reunión - Borrador

### Comisión de Relaciones Humanas

---

Jueves, 11 de septiembre 2025

7:00 PM

En línea y en la Sala de Conferencias  
Redwood, Ayuntamiento, 456 W. Olive  
Ave., Sunnyvale, CA 94086

---

#### **LLAMADA AL ORDEN**

La Presidenta Zapata llamó a la reunión al orden a las 7:07 p.m.

#### **SALUDO A LA BANDERA**

La Presidenta Zapata lideró el saludo a la bandera de los Estados Unidos.

#### **LLAMADA DE ASISTENCIA**

**Presentes:** 4-           Presidenta Paulina Zapata  
                                  Vicepresidenta Nenuca Syquia  
                                  Comisionada Esther Rosenfeld  
                                  Comisionado Aaron Terry  
                                  Comisionada Ariana Ziolkowski

**Ausentes:** 2-           Comisionada Claudia Camacho  
                                  Comisionado Pedro Valencia Landa

Comisionada Camacho llegó a las 7:48 p.m.  
La ausencia del Comisionado Landa está justificada  
Enlace del Concejo Chang (presente)

#### **PRESENTACIÓN**

[25-0916](#)      Resumen de la Misión y los Valores de la Coalición Livable Sunnyvale

David Kunz, Vicepresidente de Livable Sunnyvale, presentó a la Vicepresidenta Agnes Veith y a los Miembros Chuck Fraleigh, Mike Serrone y Paulina Zapata. David Kunz ofreció una presentación en nombre de Livable Sunnyvale.

La presentación expuso la misión de Livable Sunnyvale: “promover una ciudad habitable y sostenible, con soluciones de vivienda asequible y transporte para todos los miembros de nuestra comunidad, a través de la educación, la divulgación y la defensa.” Los puntos clave incluyeron el papel y la importancia de la coalición sin fines de lucro, una visión general de los esfuerzos de incidencia pasados y actuales, así como los logros de varios socios de la coalición. Livable Sunnyvale indicó que recibió subvenciones del Condado de Santa Clara: URJGENT, para apoyar el uso de Wordly, un software de

traducción y subtítulo impulsado por inteligencia artificial en sus reuniones, y de la Silicon Valley Community Foundation, para impulsar los esfuerzos dirigidos a cambiar la narrativa y la percepción en torno a las personas sin vivienda. Kunz concluyó animando a la participación a través de las redes sociales, el voluntariado o la asistencia a reuniones.

La Presidenta Zapata agradeció a Livable Sunnyvale por su presentación y expresó orgullo de formar parte de la organización. El Comisionado Rosenfeld solicitó una aclaración con respecto al Elemento de Vivienda de Sunnyvale 2023. El Miembro Mike Serrone explicó que, cada 7 a 8 años, el estado requiere que cada ciudad en California prepare un plan para atender las necesidades de vivienda. Un esfuerzo clave de incidencia de Livable Sunnyvale ha sido apoyar la distribución de las ubicaciones de vivienda en toda la comunidad, en lugar de concentrar el desarrollo en una sola área.

La Vicepresidenta Syquia expresó su reconocimiento por los esfuerzos multisectoriales y multidisciplinarios destacados en la presentación, señalando que el trabajo de Livable Sunnyvale también impacta en los resultados de salud de la comunidad. Se enfatizó cómo la creación de una ciudad más transitable y la reducción del estrés por los desplazamientos pueden conducir a una mejor salud.

La Vicepresidenta Syquia observó que la diapositiva que enumeraba a los socios de la coalición incluía principalmente organizaciones de transporte y preguntó si Livable Sunnyvale también colabora con empresas, dado que los empleadores tienen un interés en que sus trabajadores vivan cerca. Agnes Veith aclaró que la organización actualmente no colabora con empresas en temas de transporte, pero sí ha trabajado con ellas en lo relacionado con el salario mínimo.

### **COMUNICACIONES ORALES**

Tammy Qualls expresó su preocupación por el residente de Sunnyvale Ulises Peña López y solicitó el apoyo de la Comisión, incluyendo pedir al Representante Ro Khanna que se comprometiera a brindar apoyo y lo visite en el Golden State Medical Center.

Cathy Wong también expresó su preocupación por el residente de Sunnyvale Ulises Peña López y solicitó el apoyo de la Comisión, incluyendo pedir al Representante Ro Khanna que se comprometiera a brindar apoyo y lo visite en el California City Detention Center.

Mike Serrone, Comisionado de Planeación, hablando a título personal, expresó su desacuerdo con la denominación del Día de Cristóbal Colón y manifestó que debería renombrarse como Día de los Italoamericanos.

Samantha también expresó su preocupación por el residente de Sunnyvale Ulises Peña López y solicitó el apoyo de la Comisión, incluyendo pedir al Representante Ro Khanna que se comprometiera a brindar apoyo y lo visite en el California City Detention Center.

Uriel Magdaleno también expresó su preocupación por el residente de Sunnyvale Ulises Peña López y solicitó el apoyo de la Comisión, incluyendo pedir al Representante Ro

Khanna que se comprometa a brindar apoyo y lo visite en el California City Detention Center.

Anthony Shing también expresó su preocupación por el residente de Sunnyvale Ulises Peña López y solicitó el apoyo de la Comisión, incluyendo pedir al Representante Ro Khanna que se comprometa a brindar apoyo y lo visite en el California City Detention Center.

Aram J compartió sus preocupaciones respecto al Estado de Israel.

Aby Peña compartió su preocupación por su esposo Ulises Peña López y solicitó el apoyo de la Comisión, incluyendo pedir al Representante Ro Khanna que se comprometa a brindar apoyo y lo visite en el California City Detention Center.

Zeada B expresó su preocupación por el residente de Sunnyvale Ulises Peña López y solicitó el apoyo de la Comisión, incluyendo pedir al Representante Ro Khanna que se comprometa a brindar apoyo y lo visite en el California City Detention Center.

Alex M compartió su preocupación por el residente de Sunnyvale Ulises Peña López y solicitó el apoyo de la Comisión, incluyendo pedir al Representante Ro Khanna que se comprometa a brindar apoyo y lo visite en el California City Detention Center.

Kimberly M manifestó su preocupación por el residente de Sunnyvale Ulises Peña López y solicitó el apoyo de la Comisión, incluyendo pedir al Representante Ro Khanna que se comprometa a brindar apoyo y lo visite en el California City Detention Center.

Edwin expresó su preocupación por el residente de Sunnyvale Ulises Peña López y solicitó el apoyo de la Comisión, incluyendo pedir al Representante Ro Khanna que se comprometa a brindar apoyo y lo visite en el California City Detention Center.

Darelda M compartió su preocupación por el residente de Sunnyvale Ulises Peña López y solicitó el apoyo de la Comisión, incluyendo pedir al Representante Ro Khanna que se comprometa a brindar apoyo y lo visite en el California City Detention Center.

### **CALENDARIO DE CONSENTIMIENTO**

MOCIÓN: Comisionada Rosenfeld propuso la moción y el Comisionado Terry la secundó para aprobar el Punto 1.A de la agenda tal como se presentó.

La moción fue aprobada con la siguiente votación:

**Sí: 5-**            Presidenta Zapata

Comisionada Camacho

Comisionada Rosenfeld

Comisionado Terry

Comisionada Ziolkowski

**No:** 0

**Ausente:** 1- Comisionado Valencia Landa

**Abstenerse:** 1- Vicepresidenta Syquia

**25-0900** Aprobar las Actas de la Reunión de las Comisión de Relaciones Humanas del 14 de agosto de 2025.

Aprobar las Actas de la Reunión de las Comisión de Relaciones Humanas del 14 de agosto de 2025 tal como se presentan.

### **AUDIENCIAS PÚBLICAS/NEGOCIOS GENERALES**

**25-0917** Discusión sobre la Semana Unidos Contra el Odio y los Eventos de Participación Comunitaria Planificados

La Gerente de Equidad, Acceso e Inclusión (EAI), Fernanda Perdomo-Arciniegas, presentó el informe del personal, señalando que la Semana Unidos Contra el Odio se llevará a cabo del 19 al 25 de octubre. La Oficina de EAI organizará y colaborará en dos eventos:

- 21 de octubre, 3:00–5:00 p.m. – Agencia de Ponentes del Espacio Juvenil LGBTQ: Compartiendo sus Historias – Un Diálogo con el Panel LGBTQ+ (organizado por la Oficina de EAI).
- 27 de octubre, 7:00–8:30 p.m. – Serie de Conferencias sobre Sostenibilidad: Unidos por la Discapacidad y la Justicia Climática (en colaboración con la Comisión de Sostenibilidad).

El informe destacó que la Semana Unidos Contra el Odio reafirma el valor y el respeto hacia todos los miembros de la comunidad, y se revisaron los valores fundamentales de la Ciudad.

La Presidenta Zapata y la Comisionada Rosenfeld agradecieron a la Gerente de EAI, Perdomo-Arciniegas, por el informe.

La Audiencia Pública se abrió a las 8:08 p.m.

Dee expresó su preocupación respecto a enfocar el tema de estudio únicamente en el

antisemitismo, señalando que sería más apropiado considerar todas las formas de odio de manera colectiva.

Gabriel manifestó su apoyo al tema de estudio sobre el odio hacia la comunidad judía.

Dina S compartió su preocupación respecto a enfocar el tema de estudio únicamente en el antisemitismo, señalando que sería más apropiado considerar todas las formas de odio de manera colectiva.

Aram J expuso sus preocupaciones relacionadas con el Estado de Israel.

La Audiencia Pública se cerró a las 8:20 p.m.

### **PUNTO PERMANENTE: CONSIDERACIÓN DE POTENCIALES TEMAS DE ESTUDIO**

**25-0896** Abordar el Aumento del Odio contra los Judíos en Sunnyvale: Un Llamado a un Estudio Comunitario sobre Seguridad e Inclusión (Consideración de un Potencial Tema de Estudio)

La Gerente de EAI, Perdomo-Arciniegas, presentó el informe del personal, señalando que el Tema de Estudio sobre el Proceso de Temas de Estudio resultará en cambios al procedimiento actual, el cual aún se encuentra en fase de finalización. Hizo referencia a un correo electrónico del Administrador Municipal, Tim Kirby, en el que se describen las actualizaciones.

El Comisionad Rosenfeld proporcionó comentarios sobre sus razones para presentar esta Propuesta de Tema de Estudio y explicó su importancia personal.

La Gerente de EAI, Perdomo-Arciniegas, agregó que la Evaluación de Equidad Comunitaria incluirá este Tema de Estudio como parte de un grupo focal dentro de la evaluación general.

**MOCIÓN:** La Vicepresidenta Syquia propuso, y el Comisionada Rosenfeld secundó, añadir *“Abordando el Aumento del Odio contra los Judíos en Sunnyvale: Un Llamado a un Estudio Comunitario sobre Seguridad e Inclusión”* a la Lista de Temas de Estudio Propuestos.

La moción fue aprobada con la siguiente votación:

**Sí:** 5-           Presidenta Zapata  
                  Comisionada Camacho  
                  Comisionada Rosenfeld  
                  Comisionado Terry  
                  Comisionada Ziolkowski

**No:** 1-           Vicepresidenta Syquia

**Ausente:** 1- Comisionado Valencia Landa

**25-0901** Política relativa al izado de banderas (Consideración de un Potencial Tema de Estudio)

La Presidenta Zapata revisó los elementos clave del tema y compartió sus razones para presentar esta Propuesta de Tema de Estudio.

La Gerente de EAI, Perdomo-Arciniegas, presentó los comentarios del personal y señaló que, conforme a la Política del Consejo 7.3.30, las banderas ceremoniales solo pueden exhibirse mediante resoluciones adoptadas por el Consejo.

El Comisionada Rosenfeld hizo una pregunta de aclaración sobre la intención de la propuesta, señalando que el Tema de Estudio examinaría si Sunnyvale podría implementar una política que permita el izamiento de banderas en eventos específicos para reconocer la herencia o el país de origen de una comunidad.

La Presidenta Zapata aclaró, con base en su experiencia, que dicha política permitiría izar la bandera de un país durante eventos designados, como las conmemoraciones de la Independencia de Colombia.

El Comisionada Camacho indicó que, aunque el Tema de Estudio es una buena idea, impulsarlo en el clima político actual podría ser arriesgado.

El Comisionada Ziolkowski preguntó si se habían investigado las políticas de izamiento de banderas en ciudades de tamaño similar a Sunnyvale. La Presidenta Zapata respondió que, si bien tiene conocimiento de tales prácticas en ciudades más grandes, como San José y San Francisco, aún no se ha realizado una investigación comparable en ciudades de tamaño similar y que esto se incluiría como parte del Tema de Estudio propuesto.

**MOCIÓN:** La Comisionada Rosenfeld propuso, y la Vicepresidenta Syquia secundó, añadir "*Política de Izamiento de Banderas*" a la Lista de Temas de Estudio Propuestos.

La moción fue rechazada con la siguiente votación:

**Sí:** 2-           Presidenta Zapata  
                  Comisionada Rosenfeld

**No:** 4-           Vicepresidenta Syquia  
                  Comisionada Camacho  
                  Comisionado Terry  
                  Comisionada Ziolkowski

**Ausente:** 1- Comisionado Valencia Landa

**25-0915** Explorando la representación juvenil en las comisiones de la ciudad (Consideración de un Potencial Tema de Estudio)

Comisionada Rosenfeld presentó comentarios sobre sus razones para proponer este Tema de Estudio y explicó su importancia, señalando que Maddy Chang previamente hizo una presentación antes la Comisión de Relaciones Humanas en agosto y también ha hablado ante el Concejo Municipal para abogar por la representación juvenil.

La Gerente de EAI, Perdomo-Arciniegas, presentó los comentarios del personal y señaló que la Comisión contó anteriormente con el Comisionado Ramisetty, aunque se presentaron dificultades con la asistencia al acercarse la graduación, los exámenes finales y la partida hacia la universidad. También destacó que el Concejo revisará este tema durante una reunión en noviembre.

**MOCIÓN:** La Comisionada Rosenfeld propuso, y la Vicepresidenta Syquia secundó, añadir *“Exploración de la Representación Juvenil en las Comisiones de la Ciudad”* a la Lista de Temas de Estudio Propuestos.

La moción fue rechazada con la siguiente votación:

**Sí:** 2- Vicepresidenta Syquia  
Comisionada Rosenfeld

**No:** 4- Presidenta Zapata  
Comisionada Camacho  
Comisionado Terry  
Comisionada Ziolkowski

**Ausente:** 1- Comisionado Valencia Landa

**25-0923** Modificar el Manual de Políticas para reconocer las observancias religiosas como ausencias justificadas (Consideración de un Potencial Tema de Estudio)

La Comisionada Rosenfeld presentó comentarios sobre sus razones para presentar este Tema de Estudio y explicó su importancia.

La Gerente de EAI, Perdomo-Arciniegas, presentó los comentarios del personal y señaló que sería una buena idea revisar la política para garantizar que sea más inclusiva y que no penalice a los comisionados por prácticas religiosas. También mencionó que este tema formará parte de una próxima discusión del Concejo.

**MOCIÓN:** La Comisionada Rosenfeld propuso, y la Vicepresidenta Syquia secundó, añadir “*Enmendar el Manual de Políticas para Incluir las Observancias Religiosas como Ausencias Justificadas*” a la Lista de Temas de Estudio Propuestos.

La moción fue aprobada con la siguiente votación:

**Sí:** 6-            Presidenta Zapata  
                      Vicepresidenta Syquia  
                      Comisionada Camacho  
                      Comisionada Rosenfeld  
                      Comisionado Terry  
                      Comisionada Ziolkowski

**No:** 0

**Ausente:** 1- Comisionado Valencia Landa

### **ARTÍCULOS NO INCLUIDOS EN LA AGENDA Y COMENTARIOS**

#### **-Comentarios de los Comisionados**

Ninguno.

#### **-Comentarios del Personal**

La Gerente de EAI, Perdomo-Arciniegas, recordó a los Comisionados el próximo evento Estado de la Ciudad, que se llevará a cabo el sábado 20 de septiembre de 8:30 a.m. a 12:30 p.m., e invitó a asistir vistiendo las chaquetas proporcionadas por la Ciudad.

### **LEVANTAMIENTO DE LA SESIÓN**

La Presidenta Zapata levantó la sesión a las 9:12 p.m.



Sunnyvale

# Ciudad de Sunnyvale

## PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA

---

**25-0985**

**Fecha del orden del día: 09/10/2025**

---

**SUJETO**

Actualización de la Evaluación de Necesidades de la Comunidad



Sunnyvale

# Ciudad de Sunnyvale

## PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA

---

**25-0986**

**Fecha del orden del día: 09/10/2025**

---

**SUJETO**

Discusión del Borrador del Plan de Trabajo 2026

## Borrador del Plan de Trabajo Anual 2026 Comisión de Relaciones Humanas

FECHA DE LA REUNIÓN	PUNTO/ASUNTO DE LA AGENDA
8 de enero	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Historias de Sunnyvale               <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Comisionados 1 y 2 Narración de historias</li> </ul> </li> <li>• Presentación de programas y servicios de la biblioteca</li> <li>• Presentación de Servicios de Recreación</li> <li>• Actualización del cumplimiento de ADA en la web</li> </ul>
12 de febrero	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Presentación de la Asociación de Vecinos</li> <li>• Actualización de la evaluación de las necesidades de la comunidad</li> <li>• Historias de Sunnyvale               <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Comisionados 3 y 4 Narración de historias</li> </ul> </li> <li>• Tema de Estudio No. CDD 19-04: Actualización del Contexto Histórico: Contribuciones de Asiático-Estadounidenses y Otros Grupos Minoritarios</li> </ul>
12 de marzo	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Historias de Sunnyvale               <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Comisionados 5 y 6 Narración de historias</li> </ul> </li> <li>• Concientización LGBTQ+ y Día de la Visibilidad Trans - Capacitación SOGI</li> <li>• Ceremonia de izamiento de la bandera del Día de la visibilidad trans (martes 31/3/26)</li> </ul>
9 de abril	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Presentación de programas y servicios del Centro de Vecindario de Columbia</li> <li>• Historias de Sunnyvale               <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Comisionado 7 Narración de historias</li> </ul> </li> <li>• Representación de clubes estudiantiles de secundaria/comunidad</li> </ul>
14 de mayo	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Revisión del presupuesto recomendado</li> <li>• Anuncio del evento Historias de Sunnyvale</li> <li>• Tema de Estudio No. OCM 25-01: Explorar el Establecimiento de un Monumento Conmemorativo a la Reclusión de Japoneses-Estadounidenses en Sunnyvale</li> <li>• Actualización sobre el Cumplimiento del Sitio Web con la ADA</li> </ul>
11 de junio	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Reconocimiento del servicio de la Comisión</li> <li>• Presentación de socios comunitarios - Bill Wilson Center</li> </ul>
9 de julio	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Selección de presidente y vicepresidente</li> <li>• Presentación de programas y servicios de NOVAworks</li> </ul>
13 de agosto	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Presentación de socios comunitarios - Rotary Club</li> <li>• Planificación de la Semana Unidos Contra el Odio</li> </ul>
10 de septiembre	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Presentación de socios comunitarios - Departamento de Servicios para Adultos del Condado de Santa Clara</li> </ul>
8 de octubre	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Evento de la Semana Unidos Contra el Odio</li> <li>• Revisión del borrador del Plan de Trabajo 2027</li> <li>• Presentación de socios comunitarios - Leadership Sunnyvale</li> </ul>
12 de noviembre	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Aprobación del Plan de Trabajo Anual 2027</li> <li>• Revisión del Código de Ética y Conducta para Funcionarios Elegidos y Designados</li> <li>• Presentación de socios comunitarios - Fundación Educativa de Sunnyvale</li> </ul>
10 de diciembre	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Último mes para la revisión anual del Código de Ética y Conducta para Funcionarios Elegidos y Designados</li> </ul>



Sunnyvale

# Ciudad de Sunnyvale

## PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA

---

**25-0992**

**Fecha del orden del día: 09/10/2025**

---

**SUJETO**

Comisión de Relaciones Humanas Temas de Estudio Propuestas, Año Calendario: 2026

Propuesta de temas de estudio de la Comisión de Relaciones Humanas, Año calendario: 2026

Fecha	Título de trabajo	Resumen del alcance	Comentarios del personal
11/09/2025	Abordar el Aumento del Odio contra los Judíos en Sunnyvale: Un llamado a un Estudio Comunitario sobre Seguridad e Inclusión	<p>Este estudio tendrá como objetivo:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Documentar las experiencias vividas de los residentes judíos, obteniendo una visión más clara de la naturaleza y el alcance de las acciones y sentimientos antijudíos.</li> <li>2. Explorar el impacto que este odio está teniendo en la salud mental, el sentido de seguridad y el bienestar de los miembros de la comunidad judía. Al estudiar este tema, podremos crear una base integral y basada en datos para diseñar políticas y programas que contrarresten el odio, fomenten la comprensión y construyan puentes. Talleres comunitarios, iniciativas educativas y apoyo específico para quienes se ven afectados son solo algunas de las medidas que podrían surgir de este estudio, todas orientadas a crear un Sunnyvale más fuerte e inclusivo.</li> </ol>	<p>Dado que la Ciudad se está preparando para lanzar la Evaluación de Equidad Comunitaria en los próximos meses, el Enlace del Personal sugiere que este Tema de Estudio se incorpore a dicha evaluación más amplia, en lugar de desarrollarse como una iniciativa independiente.</p> <p>La Evaluación de Equidad Comunitaria estará diseñada para recopilar datos a través de diversos métodos, incluidos grupos focales, y ofrecerá una plataforma ideal para comprender las experiencias de nuestros residentes judíos sin necesidad de un tema de estudio separado e independiente. A través de estos grupos focales, podremos interactuar directamente con miembros de la comunidad judía para explorar la naturaleza y el alcance del hostigamiento antijudío, incluyendo grafitis con mensajes de odio, abusos verbales, acoso escolar y actos sutiles de exclusión. Esto nos permitirá documentar sus experiencias vividas y obtener una comprensión integral de cómo estas acciones han afectado su sentido de seguridad, su salud mental y su bienestar.</p> <p>Integrar este tema dentro de la Evaluación de Equidad Comunitaria garantiza que se aborde de una manera integral y basada en datos, junto con otras preocupaciones clave de la comunidad. Las experiencias compartidas por los residentes judíos se analizarán como parte de los hallazgos generales, proporcionando una visión más clara de los desafíos que enfrentan y asegurando que sus voces se incluyan en los esfuerzos de equidad más amplios de la Ciudad.</p> <p>Este enfoque está alineado con el compromiso de Sunnyvale con la inclusión, la seguridad y el bienestar comunitario. Los hallazgos de la Evaluación de Equidad Comunitaria informarán el desarrollo de políticas, programas e iniciativas para abordar el odio y la discriminación —como talleres comunitarios, campañas educativas y servicios de apoyo para quienes se ven afectados</p>

			<p>por el antisemitismo— que podrán surgir de este proceso. Estos esfuerzos pueden fomentar la comprensión, fortalecer los lazos entre diversos grupos y aumentar la resiliencia comunitaria.</p> <p>Dado que la Evaluación de Equidad Comunitaria ya abarca este tema, desarrollar un tema de estudio independiente podría duplicar esfuerzos y generar una carga administrativa innecesaria. Integrarlo dentro del alcance de la evaluación permite una respuesta más eficiente e inclusiva, que atiende las preocupaciones específicas de los residentes judíos al mismo tiempo que refleja a la comunidad en su conjunto.</p> <p>Por estas razones, avanzar con la Evaluación de Equidad Comunitaria será el camino más efectivo, haciendo que el Tema de Estudio propuesto resulte redundante.</p>
11/09/2025	<p>Modificar el Manual de Políticas para reconocer las observancias religiosas como ausencias justificadas</p>	<p>Reconocer las festividades religiosas como motivo justificado de ausencia</p>	<p>Actualmente, las ausencias aprobadas, denominadas “ausencias justificadas”, se definen en la Sección 2.G.(II) de la Política del Consejo 7.2.19 sobre Juntas y Comisiones. Para que una ausencia sea considerada justificada, los miembros deben notificar previamente al presidente y al enlace del personal, y cumplir con una de las razones calificadas que figuran en la lista, tales como: fallecimiento de un familiar, enfermedad personal, asuntos relacionados con la junta o comisión, permiso personal, emergencia, obligaciones laborales o de servicio militar, o licencias familiares federales y estatales.</p> <p>Con el fin de hacer la política más inclusiva, el Consejo podría considerar añadir los días festivos y de observancia religiosa como una razón válida para una ausencia justificada. Esto se alinearía con los valores de equidad e inclusión de la Ciudad, al garantizar que los comisionados no sean penalizados por participar en prácticas culturales o religiosas importantes.</p>